
 

国立大学法人島根大学役員会（第３７５回）＜議事要録＞ 

 
日 時   令和４年２月２２日（火） １４：００ ～ １５：１５ 

場 所   オンライン会議（TEAMS 利用） 

出席者     服部学長，藤田理事，肥後理事，大谷理事，椎名理事，長澤理事，上野理事 

      宮脇理事 

オブザーバー   千家監事，栗原監事 

欠席者     なし 

〔陪席：企画部長，教育・学生支援部長，総務部長，財務部長，医学部事務部長 

自然科学系事務部長，監査室長〕 

 

議題１ 国立大学法人島根大学と国立大学法人滋賀大学との包括的連携に関する協定の締結に  

ついて 

○ 服部学長から国立大学法人島根大学と国立大学法人滋賀大学との包括的連携に関する協定の

締結について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議題２ しまね産学官人材育成コンソーシアム「島根県版 高等教育のグランドデザイン（案）」 

について 

○ 服部学長からしまね産学官人材育成コンソーシアム「島根県版 高等教育のグランドデザイン

（案）」について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議題３ 島根大学教学マネジメント方針（案）及び島根大学アセスメントプラン（案）について 

○ 肥後理事から島根大学教学マネジメント方針（案）及び島根大学アセスメントプラン（案）

について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議題４ 内部質保証に関する規程の制定について 

○ 本件は取り下げとなった。 

 

議題５ 令和４年度新型コロナウイルス感染症拡大に伴う授業料の延納の取扱いの特例に関す 

る規程の制定について 

○ 肥後理事から令和４年度新型コロナウイルス感染症拡大に伴う授業料の延納の取扱いの特例

に関する規程の制定について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議題６ 研究活動の不正行為の防止に関する規則の一部改正について 

○ 大谷理事から研究活動の不正行為の防止に関する規則の一部改正について説明があり，審議

の結果，原案どおり議決された。 

 

議題７ 化学物質管理規程の制定について 

○ 長澤理事から化学物質管理規程の制定について説明があり，審議の結果，原案どおり議決さ

れた。 

 

議題８ 令和３年度補正予算（第３号）（案）について 

○ 長澤理事から令和３年度補正予算（第３号）（案）について説明があり，審議の結果，原案ど

おり議決された。 



 

議題９ 令和４年度国立大学法人総合損害保険等の加入内容について 

○ 藤田理事から令和４年度国立大学法人総合損害保険等の加入内容について説明があり，審議

の結果，原案どおり議決された。 

 

協議事項１ 定期モニタリングの実施について（運営費交付金の削減の対策） 

 ○ 長澤理事から定期モニタリングの実施について（運営費交付金の削減の対策）説明があっ

た。 

 ○ 服部学長からミッション実現加速化係数による削減への対応に係る教育研究組織改革の

整備構想について，何らかのイメージはあるのかとの質問があり，長澤理事から，新学部設

置が認められた場合は文部科学省からある程度予算措置があると考えられるため，脱炭素

やエネルギー関連の組織整備の拡充など様々な材料を組み合わせたうえで複数年に渡って

予算要求を行うこと，また設備については周辺の大学や産業界とも共用できる仕組みの構

築も視野に入れながら，汎用性の高い設備を適切に要求する必要があるとの回答があった。 

 ○ 服部学長から，既存学部の充実を図っていくことが必要であるが，組織整備としてどの程

度のことをすれば良いかとの質問があり，長澤理事から，どのような教育研究が社会に必要

とされているか情報分析をしながら，各学部において自らの機能強化のために何が必要か，

必要性，緊急性を踏まえたうえで，インパクトのある取り組みが必要となるのではないかと

の回答があった。 

 

報告事項１ 令和４年度予算（案）の概要について 

 ○ 長澤理事から令和４年度予算（案）の概要について報告があった。 

 

報告事項２ 島根大学松江キャンパス等における敷地内禁煙の徹底及び禁煙支援に関する取組  

みについて 

 ○ 長澤理事から島根大学松江キャンパス等における敷地内禁煙の徹底及び禁煙支援に関す

る取組みについて報告があった。 

 

報告事項３ 附属病院運営状況について 

○ 椎名理事から附属病院運営状況について報告があった。 

 

 

・宮脇理事から，データサイエンティスト養成について，スキルだけではなく，そのデータが何 

のために必要か，どのように活用するのかという視点も含めた実践的な教育が重要との意見

があった。 

・上野理事から，しまね産学官人材育成コンソーシアムにおける地方創生の取組は大変重要であ

り，島根県が今後も活力ある県となっていくために，地元に定着して活躍できる人材育成の形

をどのように作っていくのか，産学官で議論を進めていく必要があるとの意見があった。 


